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«Воздушный» мост 
над Кузьминками

Работает горячая линия
Уважаемые жители на-

шего округа! В редакции 
работает горячая линия по 
связи с вами, нашими чи-
тателями. Не будет остав-
лено без внимания ни одно 
обращение, в котором вы 
сообщаете о проб лемах, 
предлагаете выход из той 
или иной ситуации, дели-
тесь наболевшим. Пишите: 
uvkurier@mail.ru или зво-
ните: (495) 681-3645.
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Какие работы 
обязана выполнять 
управляющая 
компания?
Ответы на вопросы читателей

Как архитекторы видят кварталы района,
построенные по программе реновации
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Актриса 
Полина 
Чернышова 
рассказала, 
как любили 
в XIII веке
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Самый 
крупный 
каток 
в Европе 
открылся на ВДНХ 

Градостроительная идея архитекторов ПИК
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МЭИ в сотне лучших

НИУ «МЭИ» в Лефортове во-
шёл в сотню лучших универси-
тетов. 

В рейтинге университетов 
стран БРИКС, проведённом 
британской компанией QS, ос-
новное внимание уделяется по-
казателям, которые, по мнению 
экспертов, отражают общие чер-
ты систем высшего образования 
в Бразилии, России, Индии, Ки-
тае и ЮАР.

Поэтажные планы 
реновации

Портал с 3D-визуализацией 
кварталов реновации для пу-
бличных слушаний планируют 
запустить в марте 2018 года. 
Об этом журналистам сообщил 
управляющий ГБУ «Мосгоргео-
трест» Александр Серов.

— Есть идея показывать по-
этажные планы, отделку. Наде-
емся, к марту, к началу публич-
ных слушаний, 10 кварталов, 
которые выставят на публич-
ные слушания, мы разместим на 
площадке», — сказал А.Серов.

Коротко

Жительни-
ца района 

Люблино Ксения Захарова 
признана одной из самых кра-
сивых стюардесс мира. Этот титул 
она получила на международном 
конкурсе «ТОП СТЮАРДЕСС-2017». 
В этом году на конкурсе «мерились» 
красотой и обаянием стюардессы из 
Казахстана, Белоруссии, Латвии, 
Литвы, Арабских Эмиратов и Рос-
сии. Отбор прошли 937 красавиц, 
но в финале осталось 19! Среди них 

была и Ксе-
ния Захарова. 

Ей 25 лет. Она ро-
дилась в Германии, 

но в юном возрасте пе-
реехала с родителями в Рос-

сию. Ксения знает несколько язы-
ков. В авиации с 2014 года. Сначала 
работала в авиакомпании «Россия», а 
с 2015-го перешла в компанию «Эми-
рейтс».

— В Эмиратах я поняла, что та-
кое настоящая работа бортпровод-
ником. Это когда завтрак накры-
ваешь в Дубае, обед — в Милане, а 
ужин — в Нью-Йорке. Безумно люб-
лю свою работу, потому что могу ви-
деть весь мир, могу встречать раз-
ных, интересных людей. Мне нра-
вится помогать, заботиться о людях, 
— сказала Ксения после того, как 
получила хрустальную корону са-
мой красивой стюардессы.

Виталий ТАРАСОВ

Мэр Москвы Сергей 
Собянин сообщил, что в 
промзоне «Грайвороново» 
появятся технопарк и жи-
лой квартал со школой и 
с детским садом. Об этом 
мэр столицы написал в 
своем аккаунте в «Твит-
тере». 

«Треть всего строитель-
ства в старой Москве — 
реновация промзон. Это 
сложнее, чем осваивать 
новые территории, но эф-
фективно. Сейчас закан-

чиваем проект планиров-
ки в промзоне «Грайворо-
ново». Там будет техно-
парк и жилой квартал со 
школой и с детсадом», — 
написал С.Собянин.

Ранее агентство «Мо-
сква» сообщало, что тер-
ритория части произ-
водственной зоны №56 
«Грайвороново» ограни-
чена Рязанским проспек-
том и полосой отвода Ма-
лого кольца Московской 
окружной железной до-

роги по адресу: Рязанский 
просп., вл. 2. Площадь 
территории в границах 
проекта планировки со-
ставляет около 86 га. Со-
гласно проекту на участ-
ке площадью порядка 17 га 
предусматривается новое 
строительство суммар-
ной площадью 594 тыся-
чи кв. метров, которое бу-
дет включать обществен-
но-жилую и нежилую за-
стройку.

Виктор КОЛБИН

Грайвороново превратится 
в технопарк с жилым кварталом

На Всероссийском 
конкурсе, который про-
водит Национальная ор-
ганизация изыскателей 
и проектировщиков, в 
номинации «Лучший 
проект многофункцио-
нального комплекса» 3-е 
место присудили про-
екту торгово-развлека-
тельного комплекса на 
7-й Кожуховской улице. 

«Проект имеет слож-
ную схему транспорт-

ного обеспечения и по 
функциям аналогичен 
транспортно-пересадоч-
ному узлу. Прямой вы-
ход с транспортно-пере-
садочного узла «Дубров-
ка» через ТРЦ «Мозаика», 
— говорится в информа-
ции, представленной раз-
работчиками. Ежедневно 
магазины и кафе ком-
плекса посещают около 
60 тысяч человек.

Николай МИХАЙЛОВ

Архитекторы 
из Южнопортового получили 
награду за проект

В округе 20 декабря от-
крываются ёлочные ба-
зары. Их расположат в 
10 местах. На ярмарках 
можно будет купить жи-
вые ели и сосны, а так-
же украшения из ело-
вых веток. Работать ба-
зары будут ежедневно до 
31 декабря. 

— Ёлки будут прода-
ваться до самого вечера. 
Торговые точки найти 
будет легко: их оформят 
светящимися гирлян-
дами. Продукцию пре-
имущественно приве-
зут российскую — ёлки 
из Перми, сосны из Пен-
зы, а частично — из Да-
нии и Норвегии. Сред-
няя стоимость ёлки со-
ставит 900 рублей за 

метр, — сообщила на-
чальник управления 
торговли и услуг пре-
фектуры ЮВАО Марга-
рита Зверева.  

Приобрест и ёл к и 
можно будет в Выхи-
не-Жулебине (ул. Гене-
рала Кузнецова, вл. 26; 
Лермонтовский просп., 
вл. 2), в Кузьминках (ул. 
Зеленодольская, 32 и 40; 
Волгоградский просп., 
вл. 175), в Лефортове (ул. 
Авиамоторная, вл. 21), в 
Печатниках (ул. Шос-
сейная, вл. 52), в Рязан-
ском (Рязанский просп., 
вл. 46; ул. Юных Ленин-
цев, 12) и в Текстильщи-
ках (ул. Окская, вл. 5, 
корп. 1).

Наталия ГЕРАСИМОВА

В округе откроют 
10 ёлочных базаров

Со 2 декабря в районе 
Печатники изменились 
некоторые маршруты на-
земного общественного 
транспорта. Об этом со-
общает сайт ГУП «Мос-
гортранс». Подобная мера 
является ещё одним ша-
гом к созданию удобно-
го и быстрого транспор-
та, обеспечивающего вну-
трирайонные и городские 
связи. 

В рамках проекта будет 
запущен маршрут авто-
буса №736 «Курьяново — 
метро «Кожуховская», ко-
торый обеспечит проезд 
жителей к станции МЦК 
«Угрешская». Кроме того, 
изменятся трассы четы-
рёх действующих маршру-
тов. Так, маршрут автобу-
са №161 пройдёт до стан-
ции метро «Волгоград-
ский проспект», автобус 
№193 вместо Шоссейной 
улицы и улицы Кухмисте-
рова поедет по улице Гу-

рьянова, а автобус №703 — 
по Шоссейной улице (вме-
сто улиц Гурьянова и Кух-
мистерова). 

Изменения также за-
тронут маршрут автобу-
са №646: интервалы дви-
жения здесь будут сокра-
щены. При этом автобус 
№646 не будет заезжать в 
микрорайон Курьяново, 

обслуживание которого 
обеспечат автобусы №35, 
161, 292, 703, 736. 

Подробная информация 
об изменениях маршрутов 
размещена на сайте ГУП 
«Мосгортранс», а также 
на остановках наземного 
городского транспорта в 
районе Печатники.

Ирина КОРНЕЕВА 

В Печатниках изменились 
автобусные маршруты 
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Ксения Захарова 
большую часть времени 
проводит в небе

Ёлок хватит всем

Новая схема движения автобусов должна улучшить 
транспортные связи в городе

ТРЦ стал крупным транспортным узлом

Вместо унылой промзоны построят зелёный жилой квартал
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У
часток Третье-
го пересадочно-
го контура метро 
от Волгоград-

ского до Рязанского про-
спекта планируется вве-
сти в эксплуатацию до 
2020 года, сообщил глав-
ный архитектор Москвы 
Сергей Кузнецов.

Тоннель длиной 3 км от 
станции «Текстильщи-
ки» до «Нижегородской» 
проложат от Волгоград-
ки вдоль Люблинской и 
Газгольдерной улиц с вы-
ходом на Рязанский про-
спект.

— Строительство этого 
участка разгрузит Таган-

ско-Краснопресненскую 
и Калининскую линии — 
за счёт пересадочных уз-
лов. Кроме того, у жите-
лей близлежащих районов 
снизятся затраты времени 
на передвижение по горо-
ду. Например, в зоне Ко-
жуховской линии прожи-

вают примерно 300 тысяч 
человек, а в зоне влияния 
северо-восточного участ-
ка ТПК от станции «Ни-
жегородская» до «Нижней 
Масловки» — ещё 250 ты-
сяч, — сказал С.Кузнецов.

По его словам, про-
ект разработан Инсти-

тутом Генплана Москвы, 
утверж дён Градостро-
ительно-земельной ко-
миссией столицы под ру-
ководством мэра Сергея 
Собянина и одобрен на 
публичных слушаниях.

Напомним, длина вос-
точного участка ТПК от 

станции «Каширская» до 
«Нижегородской» — 11,4 
км. На нём расположатся 
четыре станции: «Клено-
вый бульвар», «Нагатин-
ский Затон», «Печатники» 
и «Текстильщики».

Иван 
ФЁДОРОВ

Окружные новости
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Ищите «Юго-Восточный курьер»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/uvkurier
«Фейсбук» — facebook.com/uvkurier
«Твиттер» — twitter.com/uvkurier
«Инстаграм» — instagram.com/uvkurier

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Будут 
разгружены 
две ветки метро

Генри Форд II, внук изо-
бретателя автомобиля, в 
1972 году написал письмо 
тогдашнему гендиректо-
ру автомобильного заво-
да «Москвич» Валентину 
петровичу Коломникову, в 
котором поблагодарил его 
за подарок: «Господин Ко-
ломников! Премного бла-
годарен вам за прекрас-
ную чёрную лакирован-
ную шкатулку с очень кра-
сивым изображением на 
ней одного из ваших авто-
мобилей. Этим подарком 
вы оказали мне большое 
внимание, которое я вы-
соко ценю. Искренне ваш, 
Генрих Форд».

На шкатулке была изо-
бражена самая популяр-
ная в стране на тот момент 
модель — «Москвич-412».

Напомним, что АЗЛК с 
момента открытия в 1930 
году три года подряд выпу-

скал автомобили «Форд».
Письмо и другие архи-

вы завода были найдены 
новыми собственника-
ми — технополисом «Мо-

сква», ветеранами АЗЛК и 
энтузиастами клуба «Мо-
сквич» при реконструк-
ции старых зданий.

Мария ГУСЕВА

Письмо Генри Форда-младшего 
найдено в архивах завода АЗЛК «Москвич» 

Количество центров, где 
можно обменять водитель-
ские удостоверения, уве-
личилось до шести. Это 
центры в районах Выхи-
но-Жулебино, Лефортово, 
Нижегородский, Капотня, 
Текстильщики, Люблино.

Специалисты этих цент-
ров госуслуг примут доку-
менты для замены россий-
ского водительского удо-
стоверения в случае окон-
чания срока его действия, 
утраты (хищения), смены 
реквизитов, а также офор-
мят водительское удостове-
рение международного об-
разца. Срок оформления и 
изготовления водительских 
прав — девять календарных 
дней. Забрать готовый до-
кумент нужно будет также 
в центре госуслуг. Что осо-
бенно важно, заменить или 
получить права можно без 
привязки к месту житель-
ства.

Виктор КОЛБИН

В шести центрах 
госуслуг округа 
можно 
поменять 
водительские 
права

Средняя скорость в 
утреннее время на участ-
ке от Рязанского про-
спекта до Нижегородской 
улицы за пять лет незна-
чительно выросла. Авто-
мобилисты стали пере-
двигаться быстрее на 2 
км/ч. Об этом свидетель-

ствуют результаты иссле-
дования, которое провела 
компания «Яндекс».

Так, согласно опубли-
кованным в 2013 году дан-
ным, средняя скорость 
движения по проспекту 
утром составляла 11 км/ч, 
а к сегодняшнему дню этот 

показатель достиг 13 км/ч. 
По сравнению с прошлым 
годом скорость выросла на 
1 км/ч, а максимальная 
средняя скорость на дан-
ном участке была зафик-
сирована в 2014 году и со-
ставила 14 км/ч.

Иван ПЕТРОВ

Рязанка поехала быстрее

Тоннель ТПК пройдёт 
под Волгоградкой
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Третий пересадочный 
контур — главная цель 
в строительстве метро

Вид Рязанского проспекта без пробок

«Москвич-412» теперь уже старая добрая классика
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Б
л а г о т в о р и -
тельный фонд 
«АиФ. Доброе 
сердце» во Все-
мирный день 

борьбы со СПИДом, 1 де-
кабря, запустил новый 
проект помощи детям с 
ВИЧ-инфекцией. Работа 
в этом направлении пла-
нируется совместно с Мо-
сковским городским цен-
тром профилактики и 
борьбы со СПИДом сто-
личного Департамента 
здравоохранения и Мо-
розовской детской боль-
ницей.

Фонд планирует ока-
зывать помощь жителям 
регионов нашей стра-
ны, а также нуждающим-
ся в поддержке семьям из 
стран СНГ.

— Бла г одаря по -
мощ и фон да ВИ Ч-
инфицированные дети 
смогут в будущем создать 
семью, иметь детей, осво-
ить профессию и найти 

работу, — отметила ди-
ректор благотворитель-
ного фонда Маргари-
та Широкова на пресс-
конференции в столич-
ном правительстве.

Детей с ВИЧ в столице 
немного

В столице отмечен спад 
смертности среди зара-

жённых ВИЧ-инфекцией. 
Связано это прежде все-
го с ранним выявлением 
болезни и качеством лече-
ния, на которое расходу-
ется почти 2 млрд рублей 
ежегодно.

— Дет ей с ВИ Ч-
инфекцией в Москве не-
много, потому что мы 
одни из первых нача-
ли комплексную рабо-

ту с беременными жен-
щинами. Это раннее ве-
дение беременности и 
проведение комплекс-
ных мер по предупреж-
дению передачи ВИЧ от 
матери к ребёнку, таких 
случаев заражения у нас 
менее 1%. Инфициро-
ванных детей у нас не-
много, но каждый тре-
бует особого внимания. 

У них часто встречаются 
сопутствующие заболе-
вания, поэтому требует-
ся специальная помощь, 
— отметил Алексей Ма-
зус, главный внештатный 
специалист Департамен-
та здравоохранения г. Мо-
сквы по проблемам диа-
гностики и лечения ВИЧ-
инфекции, руководитель 
Московского городского 
центра профилактики и 
борьбы со СПИДом. — 
Мы внедряем новые схе-
мы и передовые подхо-
ды к диагностике и лече-
нию, которые приняты в 
развитых странах мира и 
хорошо опробованы. Этот 
опыт мы переносим сюда 
с учётом возможностей 
нашего здравоохране-
ния. Речь идёт не только 
о лекарствах, но и о систе-
ме полной, качественной 
диагностики при лечении 
больного ребёнка.

Морозовская больница 
примет всех

У детей есть возмож-
ность получить специа-
лизированную помощь в 
многопрофильных цен-
трах, где специалисты 
разных профилей прово-
дят углублённую диспан-

серизацию, серьёзное об-
следование, диагностику 
и наблюдение.

В Морозовской боль-
нице, единственном в 
Москве полнопрофиль-
ном детском стациона-
ре, есть все возможно-
сти и условия для лече-
ния инфицированных 
детей. Здесь можно по-
лучить любую медицин-
скую помощь — от лече-
ния зубов до трансплан-
тации тканей костного 
мозга.

— Морозовская боль-
ница готова принимать 
ВИЧ-инфицированных 
детей с любой патологи-
ей, — отметил главный 
внештатный специалист 
по педиатрии Департа-
мента здравоохранения 
г. Москвы, главный врач 
Морозовской больницы 
Игорь Колтунов. — Нуж-
но донести до граждан 
информацию о том, что 
ВИЧ-инфицированных 
детей готовы принять в 
столице, где они могут 
получить любую квали-
фицированную помощь 
бесплатно — по системе 
обязательного медицин-
ского страхования.

Виолетта 
ДЕНИСЕНКОВА

Город

Новые схемы помощи
Дети с ВИЧ-инфекцией получат поддержку благотворительного фонда

Детей с ВИЧ-
инфекцией 
в Москве 
немного

В информационном цен-
тре Правительства Мо-
сквы состоялась пресс-
конференция на тему 
«Предпрофессиональное 
образование в Москве». 
Заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам соци-
ального развития Лео нид 
Печатников сообщил, что, 
по опубликованным дан-
ным исследований PISA 
(Programme for International 
Student Assessment), Мо-
сква была признана одним 
из лидеров школьного об-
разования в мире. 

Леонид Печатников 
подчеркнул, что столич-
ные школы специально 
переведены на пятиднев-
ную неделю, с тем чтобы 
субботы посвятить до-
полнительному образо-
ванию. Около 340 тысяч 
школьников стали участ-
никами проекта «Субботы 
московского школьника».

В рамках этого проек-
та ребята могут ознако-
миться с учреждениями 
профессионального об-
разования, колледжами, 
а также с новыми профес-
сиями. 

На все мероприятия лю-
бой школьник может за-
регистрироваться в Ин-
тернете dogm.mosobr.tv/
Saturday.html.

С учётом того что на 
рынке труда не хватает 
высокопрофессиональ-
ных медиков и инжене-
ров, в 72 городских шко-
лах организованы меди-
цинские классы, инже-
нерные классы созданы 
на базе 98 школ. Ведут эти 
классы преподаватели мо-
сковских вузов. 

Рек тор МГ ТУ им. 
Н.Э.Баумана Анатолий 
Александров сообщил, 
что университет создал на 
базе двух школ свои кафе-
дры математики, физики, 

информатики. Подростки 
10-11-х классов учатся в 
школе как в университете, 
но при этом вовсе не обя-
заны поступать в МГТУ. 

— Кроме того, у нас соз-
дан десяток молодёжных 
центров, где занимаются 
студенты и открыты две-
ри для школьников. Это, 
например, космический 
центр, созданный по об-
разу и подобию Главно-
го центра управления по-
лётами, — сказал ректор 
МГТУ. 

Ирина КОЛПАКОВА 

Москва стала одним из лидеров 
школьного образования

На ВДНХ открылся 
самый большой в мире каток 

Мэр Москвы Сергей 
Собянин пригласил мо-
сквичей и гостей сто-
лицы посетить самый 
большой каток в мире, 
открывшийся на ВДНХ 
1 декабря. Об этом он 
написал в своём микро-
блоге в «Твиттере».

Площадь искусствен-
ного льда составляет бо-
лее 20 тысяч кв. метров, 
а вместе с инфраструк-

турой каток занима-
ет почти 70 тысяч «ква-
дратов».

Церемония открытия 
сопровождалась акро-
батическим шоу испан-
ского театра Grupo Puj. 
А к робат ы пок а за л и 
представление с трюка-
ми «Путь звезды» на вы-
соте 35 метров. А в за-
вершение шоу прогре-
мел салют.

Каток будет работать 
в будние дни с 11.00 
до 23.00, в выходные и 
праздники с 10.00 до 
23.00. Технический пе-
рерыв — с 15.00 до 17.00. 
Понедельник — техни-
ческий день.

Игорь 
СМИРНОВ

Репортаж с катков ЮВАО
 читайте на стр. 9 

В московских больницах есть всё 
для диагностики и лечения болезни

Школьники учатся собирать сложные приборы

Новый каток 
на ВДНХ 

всегда полон 
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П
р и г л а ш ё н -
ные москов-
ской мэрией 
для участия 
в конк у р-

се архитекторы показали 
москвичам, как будут вы-
глядеть три квартала рай-
она Кузьминки после за-
вершения программы ре-
новации. Презентации 
проектов прошли в ми-
нувший четверг в выста-
вочном зале ГБУ «Мос-
стройинформ». Жители 
района, которые приеха-
ли в выставочный зал на 
2-й Брестской ул., 6, смог-
ли задать авторам концеп-
ций планировки террито-
рии свои вопросы, а так-
же рассмотреть в деталях 
предлагаемые варианты 
развития части района 
Кузьминки. 

Задача — сохранить 
деревья

Ещё в середине 2017 года 
Москомархитектура объя-
вила конкурс на лучшую 
концепцию планировки 
микрорайонов, попадаю-
щих в программу ренова-
ции. В качестве образца 
было выбрано несколько 
кварталов в районах Кузь-
минки, Царицыно, Хоро-
шёво-Мневники, на про-
спекте Вернадского и в 
Головинском районе. Го-
родские власти попросили 
урбанистов создать вари-
анты планировки, где но-
вые дома имели бы не бо-
лее 14 этажей. Перед спе-
циалистами поставили 
задачу максимально со-
хранить зелёные насаж-
дения в условиях широко-
масштабного строитель-
ства. 

Архитекторы разрабо-
тали проекты к началу 
декабря, и теперь в Мос-
стройинформе еженедель-
но будут проходить пре-
зентации планировочных 
решений. Первым на об-
суждение вынесли проект 
застройки трёх кварталов 
в районе станции метро 
«Кузьминки» общей пло-
щадью 109 гектаров. Жи-
тели 86 здешних домов 
проголосовали за участие 
в программе реновации. 

— Впервые в городе про-
ходит широкое обсужде-
ние проектов не только с 
профессиональным со-
обществом, но и с самими 
жителями районов, — ска-
зал в своём вступительном 
слове главный архитектор 
Москвы Сергей Кузнецов. 

В каждом рисунке… 
небоскрёб

Презентацию открыл 
представитель француз-
ского бюро AREP Этьен 
Трико. Его проект сде-
лан при участии россий-
ской фирмы «Спектрум-
холдинг». Архитектор со-
общил, что хотел бы для 
оживления пейзажа про-
ложить в центре 112-го и 
113-го кварталов Кузьми-
нок новый сквер, который 
протянется вдоль всего 
Волгоградского проспек-
та — от улицы Окской до 
Есенинского бульвара. Го-
сподин Трико рассказал, 
что его компания считает 
целесообразным застро-
ить кварталы домами раз-
ной этажности — от таун-
хаусов до высоток — и та-
ким образом воплотить в 
жизнь «лестничную стра-
тегию» планировки. 

Его коллега Кристос 
Пассас из знаменитого 
архитектурного бюро Zaha 
Hadid Architects предло-
жил расположить новые 
дома лучами, квартала-
ми треугольной формы. 
По мнению архитекто-
ра, район может превра-
титься в новый деловой 
центр города. Предста-
витель бюро Speech пред-
ложил застроить район 
квартально, группами 
из шести- и восьмиэтаж-
ных строений с дворами-
колодцами. Аналогич-
ный подход застройки 
был представлен в проек-
те группы ПИК и её парт-
нёра — британского бюро 
JohnMcAslan+Partners. 

Во всех презентаци-
ях так или иначе фигури-
ровали две практически 
идентичные архитектур-
ные идеи. Все архитекто-
ры предлагали у станции 
метро построить много-
этажные офисные и дело-
вые центры, а переход че-
рез Волгоградский про-
спект сделать в форме «воз-
душного» моста, который 
соединит новые кварталы 
и парк «Кузьминки». 

Хотя жители с удоволь-
ствием смотрели красоч-
ные представления проек-
тов и даже одобрительным 
гулом встречали заявления 
о сохранении зелёных на-
саждений, по поводу самих 
проектов было высказано 
немало замечаний. Мно-
гим не понравились дво-
ры-колодцы. Их критико-
вали за вероятную плохую 
освещённость. Гражда-
не дружно отвергли идею 
строительства небоскрё-
бов на Волгоградском про-
спекте. Как заметила одна 
из жительниц района, уже 
сегодня «фиолетовая» ли-
ния метро не справляется 
с потоком пассажиров, а 
если к нему ещё добавят-
ся работающие в высотках, 
то есть риск, что из райо-
на станет и вовсе сложно 
уехать на работу. 

Завершая обсуждение, 
главный архитектор Мо-
сквы заверил людей, что 
все замечания будут при-
няты и станут основой для 
корректировки проектов. 
После обсуждения всех 
проектов планировки вла-
сти выберут лучшие, а за-
тем по каждому проекту-
финалисту пройдут пуб-
личные слушания уже в 
конкретных районах.  

Олег ДАНИЛОВ

Округ

Архитекторы пришли посоветоваться с жителями о том, 
какие дома надо построить в районе по программе реновации

Кузьминки: 
взгляд в будущее

Архитекторы 
предлагают 
расположить 
дома лучами, 
а кварталы 
сделать 
треугольными

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»
П

ре
сс

-с
лу

ж
ба

 М
ос

ко
м

ар
хи

те
кт

ур
ы

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 М

ос
ко

м
ар

хи
те

кт
ур

ы

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 М

ос
ко

м
ар

хи
те

кт
ур

ы

Жители Кузьминок 
интересуются 
развитием района

Таким видят 
New Кузьминки 
архитекторы 
из бюро Speech...

...из бюро «Спектрум-холдинг» и AREP... …из бюро Zaha Hadid Architects
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К
ак показа ла 
практика — 
около 10 лет 
назад хими-
ческие ком-

плексные реагенты пыта-
лись заменить гранитной 
крошкой, — обойтись без 
них в условиях современ-
ного мегаполиса не полу-
чилось. Как правильно 
применять противоголо-
лёдные материалы, рас-
сказал заместитель руко-
водителя ГБУ «Жилищ-
ник района Люблино» Ва-
лентин Туркин.

Хороший рецепт

— Состав реагента по 
сравнению с прошлым го-
дом не изменился, — рас-
сказывает Валентин Тур-
кин. — Он зарекомендо-
вал себя прекрасно. В со-
ставе реагента мраморная 
крошка — гранулы белого 
цвета, небольшое количе-
ство хлорида натрия, или 
пищевой соли, и форми-
ата натрия — соли му-
равьиной кислоты. «Хи-
мия», вступая в контакт 
со снегом, даёт экзотер-
мическую реакцию, то 
есть выделяет тепло, и 
снег или лёд тает. А крош-
ка – это чисто механиче-
ская фракция, которая 
предотвращает скольже-
ние там, где лёд не совсем 
растаял.

На прогулку — в парк

По словам Туркина, с 
токсикологической точ-
ки зрения реагент безо-
пасен. Однако возможны 
естественные физиоло-
гические реакции на него 
в отдельных случаях, на-
пример аллергия.  

— Наша организация 
убирает снег в небольшой 
части природного парка 

«Кузьминки- Люблино». 
А в парках и скверах, куда 
ходят гулять с собаками, 
мы реагент не применя-
ем, — говорит Туркин. — 
Это строго запрещено. И 
складывать снег, загряз-
нённый реагентами, туда, 
где летом был газон, нель-
зя! За это предусмотрен 
штраф до 350 тысяч руб-
лей по статье 4.17, часть 2, 
КоАП города Москвы «на-
рушение правил создания 
и содержания зелёных на-
саждений». 

Так, в прошлом сезоне 
2016/17 года в Москве было 

взыскано более 6 млн руб-
лей по этой статье. 

Только аварийный 
запас

За зиму округ «съеда-
ет» достаточно большое 
количество реагента. И 
это при том, что средняя 
норма на 1 кв. метр — 30-
40 граммов. Хотя тут всё 
зависит от силы снегопа-
дов, от температуры воз-
духа. 

— Бывает, что прихо-
дится обрабатывать и 
больше в соответствии с 
рекомендациями Депар-
тамента ЖКХ города, — 
говорит Валентин Тур-
кин. — Соответствен-
но, невозможно угадать, 
сколько придётся потра-
тить завтра или после-

завтра. Так что каких-
то стратегических запа-
сов реагента мы у себя не 
держим, на специальных 
площадках складируется 
лишь аварийный запас. А 
в случае природного «ка-
таклизма» нужное ко-
личество нам централи-

зованно выделяет ГБУ 
г. Москвы «Автомобиль-
ные дороги». В сильные 
снегопады мы переходим 
на круглосуточный режим 
уборки снега. Всё делаем 
оперативно, чтобы было 
безопасно для жителей.

Алексей ТУМАНОВ

Встречи глав управ районов 
ЮВАО с жителями пройдут 
20 декабря в 19.00

 Выхино-Жулебино
ГБОУ «Школа №1363». Ташкентский 
пер., 7, корп. 3. Темы: «Об эксплуата-
ции плоскостных спортивных соору-
жений в зимний период», «О подго-
товке к проведению мероприятий по 
празднованию встречи Нового года 
и Рождества Христова на террито-
рии района».

 Капотня
Управа района Капотня (конференц-
зал). Капотня, 2-й квартал, 7. Тема: «О 
выполнении Программы комплексного 
благоустройства территории района». 

 Кузьминки
ГБОУ г. Москвы «Школа на Юго-Вос-
токе им. маршала В.И.Чуйкова». Ул. 
Юных Ленинцев, 68, корп. 2. Темы: «О 
выполнении Программы комплексно-
го благоустройства территории рай-
она», «О ходе работ по содержанию 
управляющей компанией МКД в зим-
ний период», «О подготовке к прове-
дению мероприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рождества Хри-
стова на территории района».

 Лефортово
Библиотека №120 ГБУК г. Москвы 
ЦБС ЮВАО. Ул. Ухтомская, 21. Темы: 
«О подготовке к проведению меропри-
ятий по празднованию встречи Ново-
го года и Рождества Христова на тер-
ритории района», «Об эксплуатации 
плоскостных спортивных сооружений 
в зимний период».

 Люблино
ГБОУ г. Москвы «Школа №2092 им. 
И.Н.Кожедуба». Ул. Марьинский Парк, 
37. Тема: «Об организации спортив-
но-досуговой работы по месту житель-
ства с разными категориями населе-
ния в зимний период».

 Марьино
ГБОУ «Гимназия №1562 им. Артё-
ма Боровика». Ул. Братиславская, 8, 
корп. 1. Темы: «О подготовке к про-
ведению мероприятий по празднова-
нию встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района Ма-
рьино», «Об организации спортивно-
досуговой работы по месту житель-
ства с различными категориями на-
селения в зимний период».

 Некрасовка 
ГБОУ «Школа №1366». Ул. 1-я Воль-
ская, 22, корп. 2. Темы: «О реализации 
мероприятий, направленных на ресур-
сосбережение в многоквартирных до-
мах», «О подготовке к проведению ме-
роприятий по празднованию встречи 
Нового года и Рождества Христова на 
территории района».

 Нижегородский
Библиотека №116 ГБУК «ЦБС «Ле-
фортово» Управления культуры 
ЮВАО г. Москвы. Ул. Нижегородская, 
70, корп. 1. Темы: «О подготовке к про-
ведению мероприятий по празднова-
нию встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района», «Об 
эксплуатации плоскостных спортив-
ных сооружений в зимний период».

 Печатники
Управа района Печатники. Ул. Шос-
сейная, 86. Тема: «О подготовке к про-
ведению мероприятий по празднова-
нию встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района».

 Рязанский
Зал заседаний управы. Ул. 1-я Ново-
кузьминская, 10, комн. 206. Темы: «О 
ходе работ по содержанию управляю-
щей компанией МКД в зимний пери-
од», «О подготовке к проведению ме-
роприятий по празднованию встречи 
Нового года и Рождества Христова на 
территории района».

 Текстильщики
Библиотека №113 ЦБС ЮВАО. Ул. Са-
ратовская, 1, корп. 2. Тема: «О подго-
товке к проведению мероприятий по 
празднованию встречи Нового года 
и Рождества Христова на террито-
рии района».

 Южнопортовый
ГБОУ г. Москвы «Школа №2129 
им. Героя Советского Союза 
П.И.Романова». Ул. 6-я Кожуховская, 
8. Темы: «Об итогах выполнения ком-
плексной программы социально-эко-
номического развития района», «О 
подготовке к проведению мероприя-
тий по празднованию встречи Нового 
года и Рождества Христова на терри-
тории района».

Официально

Соль, «муравьи»
и мрамор

В парках 
реагенты 
не применяют

Рабочие «Жилищников» округа начали применять
противогололёдные реагенты

Только механизация
Для того чтобы рассыпать реагент, применяют тележки 

или специальные полуприцепы, которые может тянуть, к при-
меру, трактор. Использовать лопаты или, пуще того, рассы-
пать реагент руками категорически запрещено. Если вы ста-
ли свидетелем нарушения регламента применения противо-
гололёдных материалов, в том числе и загрязнения газонов 
снегом с реагентами, пожаловаться можно через форму об-
ратной связи на сайте Департамента природопользования и 
охраны окружающей среды г. Москвы www.dpioos.ru/eco/ru, 
а также в управу по месту жительства.

Технология

Ал
ек

се
й 

Бе
лк

ин

Для очистки дорог от снега и льда 
требуется много реагентов
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Б
умажные доку-
менты посте-
пенно вытес-
няются элек-
тронными, что 

касается и автомобили-
стов. Так, с этого года всем 
страховым компаниям 
вменили в обязанность по 
желанию клиента оформ-
лять ОСАГО в электрон-
ном виде. А в конце ноября 
МВД подготовило проект 
постановления, предус-
матривающего поправки 
в законодательство, кото-
рые позволят использо-
вать не только бумажный, 
но и электронный паспорт 
транспортного средства 
(ЭПТС). Что изменится 
для автовладельцев?

Первый ЭПТС 
оформлен

Окончательный пере-
ход на выдачу только элек-
тронных ПТС не за гора-
ми: по решению Евра-
зийской экономической 
комиссии переходный пе-
риод продлится до 1 июля 
2018 года. До этой даты в 
странах ЕАЭС (в том числе 
в РФ) будут оформляться 
как бумажные, так и элек-
тронные ПТС, а затем — 
только электронные.

В нашей стране система 
выдачи ЭПТС уже готова 
и сейчас тестируется.

— В октябре в Москве 
электронный ПТС был 
оформлен в тестовом ре-
жиме на автомобиль «Рено 
Каптюр», — рассказали в 
пресс-службе АО «Элек-
тронный паспорт» (эта 
организация входит в 
структуру госкорпора-
ции «Ростех» и является 
администратором Систем 
электронных паспортов в 
ЕАЭС).

В ходе теста производи-
тель оформил ЭПТС на 
автомобиль и его переда-
чу дилеру. Документ стал 

доступен дилеру, который 
произвёл продажу маши-
ны покупателю (тоже те-
стовую), после чего была 
успешно получена выпи-
ска из ЭПТС, отражающая 
как сведения о самой ма-
шине, так и всю информа-
цию о смене владельцев.

До 1 июля все произво-
дители и продавцы новых 
машин в стране должны 
начать действовать так же 
уже при реальных прода-
жах, перейдя только на 
электронные ПТС. Кон-
кретную дату этого пере-
хода каждый производи-
тель определит для себя 
самостоятельно, но ожи-
дается, что весной процесс 
уже пойдёт.

Пластиковый паспорт

Если раньше ПТС в ав-
тосалоне выдавали на 
руки, а потом счастли-
вый автовладелец предъ-
являл его в ГИБДД, что-

бы получить номера, то 
теперь процедура упро-
стится: ГИБДД получит 
доступ к ЭПТС без ваше-
го участия. Дома вам при-
дётся хранить на одну бу-
магу меньше, но после по-
становки автомобиля на 
учёт вы получите точно 
такое же свидетельство о 
регистрации ТС («пла-
стик»), как и то, которое 
выдают обладателям бу-
мажных ПТС. Этот «пла-
стик» и нужно возить с со-
бой, предъявляя на доро-
гах инспекторам.

Чаще всего автовладель-
цы вспоминают о ПТС, 
когда приходит пора про-
давать машину. Кстати, в 
этой ситуации бумажный 
ПТС, заботливо убранный 
много лет назад куда-ни-
будь подальше в шкаф, 
часто не могут найти. С 
ЭПТС такого не случит-
ся: он не может потерять-
ся, прийти в негодность, в 
нём не закончатся свобод-

ные графы, заполняемые 
при смене владельца.

Доступ к ЭПТС мож-
но будет получить разны-
ми способами. Если у вас 
есть ЭЦП (электронная 
цифровая подпись), мож-
но использовать её, чтобы 
зайти в базу данных. Если 
нет, просмотр ЭПТС воз-
можен через ваш «Лич-
ный кабинет» на портале 
госуслуг. Те, кто совсем 
не дружит с Интернетом, 
смогут прийти в МФЦ и 
получить необходимые 
выписки.

Те, кто уже имеет ма-

шину и продавать её пока 
не спешит, вообще ниче-
го не заметят: законода-
тельство не требует ме-
нять бумажный ПТС на 
электронный ни сейчас, 
ни потом. Но если ПТС 
вам понадобится после 
1 июля 2018 года и выяс-
нится, что старый бумаж-
ный потерялся или на нём 
расплылись печати, при-
дётся всё-таки оформ-
лять электронный. Это 
обойдётся в 600 рублей 
(оформление бумажного 
стоит 800 рублей).

Василий ИВАНОВ

Не размокнет 
и не потеряется

Столкнулись 
на Белореченской

Вечером 28 ноября жен-
щина-водитель на «Киа 
Рио» двигалась по Белоре-
ченской улице от Перервы в 
сторону улицы Марьинский 
Парк. Недалеко от пересе-
чения с Новомарьинской она 
совершила столкновение с 
шедшим впереди попут-
ным внедорожником «Нис-
сан Икстрейл». Водитель-
ницу и пассажира «Киа» 
госпитализировали с оди-
наковым диагнозом: сотря-
сение мозга.

Попала под «Хонду» 
на Шоссейной

Вечером 30 ноября моло-
дая женщина решила перей-
ти Шоссейную улицу в не 
предназначенном для это-
го месте недалеко от оста-
новки «Музей АЗЛК», при-
мерно в 200 метрах от бли-
жайшего перехода. Женщи-
ну сбил автомобиль «Хонда 
Цивик», ехавший со сторо-
ны Волгоградки в направле-
нии улицы Полбина. Постра-
давшую увезли в больницу с 
ушибом бедра.

На Новомарьинской 
сбит инвалид

1 декабря около девяти 
утра водитель автомоби-
ля «Форд Фьюжн» ехал по 
Новомарьинской улице со 
стороны Люблинской в на-
правлении Братиславской. 
Возле перекрёстка с Мяч-
ковским бульваром он нае-
хал на мужчину в инвалид-
ной коляске, пересекавшего 
дорогу по нерегулируемому 
пешеходному переходу. При 
этом 40-летний инвалид по-
лучил сотрясение мозга и 
ушиб плеча. Скорая доста-
вила пострадавшего в 68-ю 
больницу.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД 

УВД по ЮВАО

ДТП

ГИБДД всегда 
будет иметь 
доступ к ПТС

Всё, что вы хотели узнать

об электронном паспорте

транспортного средства

Что автовладелец должен знать 
об электронном ПТС:
1. Менять старый бумажный ПТС на электронный необязательно.
2. Доступ к информации в вашем ЭПТС вы сможете получить 

через Интернет с помощью ЭЦП, через «Личный кабинет» на 
портале госуслуг либо придя в МФЦ.

3. Независимо от того, электронный у вас ПТС или бумажный, 
свидетельство о регистрации машины по-прежнему надо бу-
дет возить с собой.

Важно

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU
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Бумажный ПТС 
на электронный 
менять не надо
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите 
нам: 
uvkurier@mail.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Звоните: 
(495)681-3645

Я инвалид, 
имею машину. 
Во дворе мне 

выделили парковочное 
место. Разметка есть, 
но место всегда занято 
обычными машинами. 
Разметку под ними не 
видно, что-то доказы-
вать сложно. Неподалё-
ку, на Волгоградском 
проспекте у дома 129, 
на проезжей части так-
же есть два места для 
инвалидов — та же 
история. 21 ноября я 
была вынуждена встать 
рядом с местом для инва-
лида, занятым обычной 
машиной. Я не оплатила 
парковку, и мне пришёл 
штраф 2500 рублей. 

Алла Станиславовна, 
Волгоградский просп., 129

Для начала жительнице 
нужно обратиться в ГБУ 
«Жилищник района Кузь-
минки», чтобы в её дворе 
установили соответству-
ющий знак — «Парков-
ка для инвалида». В этом 
случае нарушение, ког-
да на месте для инвалида 
паркуется обычная маши-
на, будет очевидно.

— По заявлению жи-
теля-инвалида, которо-
му выделено парковоч-
ное место во дворе, мы 
сразу установим таблич-

ку. Сделать это можно и 
зимой, — сообщила ре-
дакции заместитель ру-
ководителя «Жилищни-
ка» Юлия Ванина.  

Пр оком мен т и р ов а-
ли ситуацию в юри-

дической консульта-
ции, куда мы обрати-
лись за рекомендациями. 

— Недобросовестных 
водителей придётся вос-
питывать. Обычно парко-
вочное место для инвали-

да во дворе занимают со-
седи-автовладельцы. Что-
бы отучить их нарушать 
правила, нужно методич-
но вызывать ДПС каждый 
раз, когда вы обнаружива-
ете, что это парковочное 
место занято машиной 
без знака «Инвалид», — 
советуют автоюристы. 
— Сотрудник ДПС вы-
пишет штраф по номер-
ному знаку автомобиля-
нарушителя. По опыту 

можно сказать, что пона-
добится несколько меся-
цев, чтобы приучить во-
дителей не занимать ме-
сто для инвалида.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник 
района Кузьминки»: 
ул. Фёдора Полетаева, 32, 
корп. 6, 
тел. (495) 379-8636; 
Волгоградский просп., 130, 
корп. 3, 
тел. (499) 175-5562

Что делать, если парковку 
для инвалида занимают 
обычные машины

Сотрудник ДПС выпишет 
штраф по номерному знаку 
автомобиля

Днём в нашем 
подъезде свет го-
рит только на 

1-м этаже, а на остальных 
этажах до 16 часов темно. 
Мне далеко за 80 лет, один 
раз я даже упала, так как 
ничего не видно. Как до-
биться, чтобы освещение 
в подъезде включали уже 
в 15 часов?

Александра Васильевна, 
Рязанский просп., 84/2

В управляющей ком-
пании ООО «ДЕЗ райо-
на Выхино», обслужива-
ющей данный дом, пояс-
нили, что свет в подъезде 
данного дома включается 
централизованно в тёмное 
время суток по графику с 
целью энергосбережения. 
В то же время здесь предло-
жили решение проблемы, 
связанной с пожилым воз-
растом жительницы и с со-
стоянием её здоровья.

— Мы можем установить 
круглосуточное освеще-
ние лестничной площадки 
того этажа, где живёт пен-
сионерка, — сообщил Ни-
колай Колесников, глав-
ный энергетик ООО «ДЕЗ 
района Выхино». — Жи-
тельнице нужно написать 
заявление и передать его 
нам — можно сделать это 
при помощи своего пред-
ставителя или соцработ-
ника.

По словам Николая Ко-
лесникова, он проверит 
адрес и измерит уровень 
освещения в дневные 
часы. При необходимости 
на лестничной площад-
ке установят круглосуточ-
ный светильник.

Редакция передала в 
управляющую компанию 
обращение жительницы и 
координаты.

Наталия ОВЧИННИКОВА

«ДЕЗ района Выхино»: 
Самаркандский бул., 
квартал 134А, корп. 5

Можно ли 
установить 
круглосуточное 
освещение 
на лестничной 
площадке?

В платёжке 
за ЖКУ есть 
строка «Со-

держание и ремонт 
жилого помещения». 
Какие виды работ 
включены в эту услугу? 
Как узнать, за что 
конкретно я плачу: за 
какие работы, сколько?

Борис Николаевич,
ул. Таганрогская, 27

В обязанности управ-
ляющей компании вхо-
дят очистка кровли от 
мусора и снега, про-
мывка, опрессовка и 
регулировка системы 
отоп лени я, влаж ная 
уборка подъездов, де-
зинфекция и дератиза-
ция подвального поме-
щения, герметизация 
фасадных швов, ре-
монт лестничных кле-
ток и другие работы и 
услуги по содержанию 
и ремонту общего иму-
щества дома. 

Пол н ы й перечен ь 
услуг и работ, которые 
ока зывает у прав л я-
ющая компания, она 

обязана разместить на 
своём официа льном 
сайте (постановление 
Пр а ви т е л ь с т в а Р Ф 
№731-ПП от 23 сентя-
бря 2010 года).

Дом на ул. Таганрог-
ской, 27, находится в 

управлении ГБУ «Жи-
лищник района Люб-
лино». Сведения о вы-
пол н яем ы х рабо та х 
размещены на сайте 
lublino.uvaogbu.ru в раз-
деле «Раскрытие ин-
формации по 731-ПП». 

Здесь жители могут по-
смотреть полный пе-
речень работ, относя-
щихся к содержанию и 
ремонту жилых поме-
щений, стоимость ус-
луг и другую инфор-
мацию.

— Также жители мо-
гут обратиться с таким 
заявлением в свою УК, 
где им обязаны предо-
ставить интересующую 
их информацию: пере-
чень работ и услуг, их 
стоимость,  — сообщил 
глава управы района 
Люблино Алексей Би-
рюков.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА  

ГБУ «Жилищник района 
Люблино»: просп. 40 лет 
Октября, 11, 
тел. (495) 350-2640; 
ул. Кубанская, 27, 
тел. (495) 350-0145  

Сведения о выполняемых 
работах и их стоимости 
размещены на портале 
Dom.mos.ru, а также 
на стендах в «Жилищнике» 
(ул. Кубанская, 27)

Два года назад 
убрали киоск пе-
чати на пересе-

чении улицы Ферганской 
с Сормовской, и до сих пор 
нам, пенсионерам, негде 
купить газету. 

Андрей,
ул. Сормовская, 17, корп. 2

Все киоски с периодикой 
находятся в ведении Депар-
тамента СМИ и рекламы 
г. Москвы. Именно это ве-
домство решает, какие ки-
оски следует убрать. Как 
правило, киоск переносят с 
привычного для людей ме-
ста, если выясняется, что он 
находился в охранной зоне 
подземных коммуникаций, 
попадал в красные линии 
дорожно-уличной сети и т.п.

— В настоящее время 
ближайшие к дому жителя 
киоски находятся возле до-
мов 4 и 6 на улице Сормов-
ской, от его дома до киосков 
примерно  600 метров, и 
возле дома 9 на улице Таш-
кентской, около 900 метров, 
— сообщили в управлении 
потребительского рынка 
префектуры ЮВАО.

Мария ГУСЕВА

Где купить 
свежую газету?

Как узнать, какие работы и услуги обязана 
выполнять управляющая компания?

Если место для инвалида 
занято, то надо сообщать 
об этом в ДПС 
и приложить фото 
нарушителя
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О своей УК 
можно узнать 
в Интернете
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нспорт

По выходным 
на катках аншлаг
Катание на коньках становится
популярной забавой среди жителей округа

Н
а террито-
рии округа 
открыты 12 
катков с ис-
к у с с т в е н -

ным льдом. Корреспон-
дент «ЮВК» выясняла, 
любят ли жители округа 
этот зимний вид спорта. 
Оказалось, что на коньки 
становятся все, независи-
мо от возраста.

Хоть целый день 
катайся

К катку на ул. Новооста-
повской, 6-10, ведут удоб-
ные резиновые дорож-
ки — не поскользнёшься. 
За забором часов в пять 
в будний день вижу пару 
мальчиков, гоняющих с 
клюшками меж двух хок-
кейных ворот. Лёд глад-
кий, только снегом чуть 
припорошенный. 

— Сейчас товарищи уро-
ки делают. Вчера каток 
весь забитый был: чело-
век сорок ездили. Лёд хо-
роший, второй год ката-
юсь, — поделился четыр-
надцатилетний житель 
Новоостаповской улицы 
Егор Крыков. 

Справа от катка нахо-
дится будка, обитая ме-
таллическими полосками. 
В ней должен размещать-
ся медицинский пункт. 
Он оказался закрыт. Чуть 
дальше — два биотуале-
та. Сбоку — раздевалка. 
Внутри — три обогрева-
теля, вешалки на стенах, 
стол и стулья. На скамьях 
сидят семеро подростков. 
Умаялись. 

На настенных полках ле-
жит пара десятков коньков. 

— Выдаём их бесплат-
но, под залог 500 рублей. 

Хоть целый день катайся, 
— сообщил охранник Бо-
рис Кулешов.

Коньки на вид старые, 
не всех размеров, да и по-
точить не мешало бы, но, 
говорят, пользуются спро-
сом. 

Не хватает музыки

При выходе из ме-
тро «Волжская», в низи-
не в парке, находится ещё 
один каток с искусствен-
ным льдом. Здесь чуть тем-
нее: горят три фонаря, над 
катком протянуты нитки 
с разноцветными флаж-
ками. Двое рабочих рас-
чищают снег лопатами. 

— После дождя обра-
зовалась корка — сди-
раем её, — объясня-
ет один из них. — Каток 

заливаем каждый день. 
По очищенному пери-

метру катка разъезжают 
пара парней и девочек под-
росткового возраста, мама 
с двумя дочками. 

— В этом году встала на 
коньки первый раз, — гово-
рит жительница улицы Су-
дакова Екатерина Алексе-
евна. — Хорошо, если бы 
сделали музыку, а то скуч-
новато кататься. 

— Сегодня что-то мало 
народа — не с кем по-
играть. Сейчас на каток 
приходят человек сорок. 
В прошлом году до двух 
сотен катались, — сказал 
двадцатилетний житель 
улицы Юных Ленинцев 
Иван Калинов.

Здесь прокат и заточ-
ка коньков отсутствуют — 
есть только раздевалка со 

скамьями, столом, вешал-
ками и два биотуалета.

Поучиться хоккею

На катке в парке им. Ар-
тёма Боровика в Марьине 
людей тоже немного: все-
го два мальчика и мама с 
девочкой, которая делает 
первые шаги на льду. Нож-
ки тоненькие, дрожат. Но 
каждый следующий шаг 
фигуристка делает всё уве-
реннее.

Лёд прекрасно освещён, 
играет музыка. Здесь всё 
оборудовано гораздо луч-
ше: удобная обогреваемая 
раздевалка с телевизором 
и стационарным туалетом, 
есть две аптечки. Но бес-
платно покататься на кат-
ке можно только в будни 
с 10.00 до 15.00, в осталь-

ное время цены варьиру-
ются от 150 до 250 рублей 
в зависимости от дня не-
дели. Для льготных кате-
горий населения, включая 
детей до шести лет, вход 
бесплатный. Есть каме-
ры хранения (50 руб лей 
— стоимость одной ячей-
ки), а также прокат конь-
ков, лыж и спортинвента-
ря (от 50 рублей за шлем 
или наколенники до 500 за 
щитки, депозит — от 500 
до 2 тыс. рублей), заточ-
ка коньков (150-250 руб-
лей). При катке действу-
ет и бесплатный клуб лю-

бителей хоккея. Прини-
мают всех желающих от 
четырёх лет. Тренировки 
проходят по понедельни-
кам и по четвергам с 14.00 
до 15.00.

— Занимаются пока 
шесть человек от 7 до 50 
лет. Вначале разминаем-
ся, потом играем в хоккей, 
— сообщил тренер Ренат 
Михайлович.

В выходные 
не протолкнуться

На катке напротив шко-
лы №825 на Окской улице 
народа оказалось больше 
всего: лёд рассекали 10 че-
ловек, большинство из ко-
торых подростки. За бор-
том две женщины наб-
людали за девочками и, 
когда те падали, их под-
бадривали. Четверо пар-
ней играли в хоккей.

— Лёд хороший — ка-
таться можно. За эту зиму 
выходила на лёд уже че-
тыре раза после 35-лет-
него перерыва. В выход-
ной день здесь не про-
толкнуться: человек под 
восемьдесят бывает, при-
ходится ездить у бортиков. 
Вчера вот в хоккей играли 
и стар и млад: от 5 до 55 лет 
люди катались, — подели-
лась 50-летняя жительни-
ца Волгоградского про-
спекта Майя Петровна. 

Здесь есть один биотуа-
лет, в отдельной будке — 
медпункт, в деревянном 
строении — раздевалка 
со скамьями и вешалка-
ми, а также прокат конь-
ков — 200 рублей в час. 
Можно согреться и горя-
чими напитками: прода-
ют чай и кофе.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Катки округа 
посещают 
и стар и млад

Лёд прекрасно 
освещён, 
играет музыка
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Закрыли интернет-
магазин наркотиков

Сотрудники прокурату-
ры выявили интернет-мага-
зин, где предлагали необыч-
ные товары: гашиш, кокаин, 
амфетамин. Посмотреть ас-
сортимент, выбрать и зака-
зать наркотики с доставкой 
на дом мог любой пользова-
тель: сайт на просторах Ин-
тернета находился в общем 
доступе. Прокурор направил 
в Кузьминский районный суд 
исковое заявление о призна-
нии информации запрещён-
ной. Решением суда требова-
ния прокуратуры удовлетво-
рены в полном объёме. Пор-
тал заблокирован. 

В Выхине-Жулебине 
пострадали деревья

Сотрудники строитель-
ной компании — ООО «Атон-
Строй» — проводили пере-
кладку водопровода в рай-
оне Выхино-Жулебино на 
улице Ферганской. Рабочие 
не выставили щиты для за-
щиты зелёных насаждений. 
В результате четыре дерева 
— лиственницы и клёны — 
получили повреждения ство-
лов и корневой системы, де-
ревья и газон были завалены 
строительным мусором и же-
лезобетонными блоками. Раз-
мер ущерба — около 200 тыс. 
руб лей. По требованию над-
зорного органа нарушения 
устранены. 

Угнали машину 
в Некрасовке

Трое молодых приезжих, 
прогуливаясь по улице Ух-
томского Ополчения, увиде-
ли автомобиль ВАЗ-21103, 
припаркованный возле подъ-
езда с забытыми в замке клю-
чами. Злоумышленники скру-
тили номера, завели машину 
и уехали. По дороге стянули 
из бардачка навигатор. Поезд-
ка оказалась недолгой: вско-
ре подозрительное авто без 
номеров остановил инспек-
тор ГИБДД. Троица получи-
ла два года лишения свобо-
ды условно.

Анна САХАРОВА
По информации 

Кузьминской 
межрайонной прокуратуры

Хроника

Взятки — не гладки
Стараясь за вознаграж-

дение уйти от ответствен-
ности, предприниматели 
нередко нарушают закон. 

В магазине «Смешные 
цены» на ул. Покровской, 
31, в районе Некрасов-
ка сотрудники полиции 
выявили контрафакт-
ные кроссовки и начали 
оформлять документы. 
Продавец-консультант 
позвонил начальству, а 
после разговора принял-
ся уговаривать полицей-
ских прекратить провер-
ку. Однако стражи поряд-
ка его мольбам не вняли, 
предупредив о противоза-
конности таких предложе-
ний. Тогда верный началь-
ству продавец решился на 
крайние меры.

— Продавец взял 11 ты-
сяч рублей, завернул в па-
кет и положил в коробку 
с кроссовками, которые в 
ходе проверочной закупки 
приобрели полицейские. 
Через 20 минут на место 
происшествия прибы-
ла опергруппа, — расска-
зывает помощник кузь-
минского межрайонного 
прокурора Евгений Ку-
дряшов. — Прокурор воз-
будил в отношении юри-
дического лица, в интере-
сах которого предлагалась 
взятка, административ-
ное дело. На «Смешные 
цены» наложен штраф — 
1 миллион рублей.

Штрафы 
за госслужащих

Ещё одним распростра-
нённым пренебрежением 
положений Федерально-
го закона «О противодей-
ствии коррупции» явля-

ются нарушения при при-
ёме на работу граждан, 
которые раньше занима-
ли государственную или 
муниципальную долж-
ность. 

— Для того чтобы ис-
ключить конфликт ин-
тересов государства и 
коммерческих компа-
ний, каждый работода-
тель обязан в десятиднев-
ный срок уведомить быв-
шего работодателя своего 

нового сотрудника о за-
ключении с ним трудо-
вого договора, — расска-
зывает Кудряшов.

ООО «Ирада» в Рязан-
ском районе этого не сде-
лало. Фирма приняла в 
магазин одежды бывшую 
служащую Роспотребнад-
зора в ЮВАО. Кузьмин-
ской прокуратурой были 
возбуждены администра-
тивные дела. Директора и 
организацию обязали за-

платить штраф — 120 тыс. 
рублей. 

Сэкономили 
на капремонте

Не обходится без мздо-
имщиков и ЖКХ. Так, 
одни менеджеры попы-
тались заработать на ка-
питальном ремонте в 
двух домах округа. В под-
валах этих домов одно 
ООО должно было про-
вести замену системы ка-
нализации. Согласно ак-
там приёмки, работы дав-
но выполнены и в полном 
объёме. Но по факту ока-

залось, что ремонтники 
схитрили: в ходе провер-
ки сотрудники надзор-
ного органа установили, 
что объём работ не со-
ответствует документам. 
Так, например, рабочие 
не проложили по стенам 
зданий и в каналах труб 
чугунные напорные рас-
трубы, не потрудились 
разобрать цементобетон-
ные покрытия и основа-
ния, а также не прове-
ли устройство бетонных 
стяжек. Всё это позволи-
ло руководителю ООО по-
ложить себе в карман 3,5 
млн рублей. По материа-
лам проверки возбуждено 
уголовное дело по статье 
«мошенничество в особо 
крупном размере». А со-
трудники другой органи-
зации, работающей в двух 
районах округа, пошли 
ещё дальше: организова-
ли свою собственную ко-
миссию по охране труда. 
Они наделили комиссию 
фантастическими пол-
номочиями и включили 
в неё инженеров из раз-
ных сфер, но почему-то 
не привлекли ни одно-
го юриста. Всё это могло 
быть использовано пред-
седателями сомнитель-
ной комиссии для под-
польного заработка по ре-
зультатам собственноруч-
но устроенных проверок, 
которые в соответствии с 
законодательством они не 
имели права проводить. В 
результате прокурорско-
го реагирования в дан-
ный момент подозритель-
ные комиссии расформи-
рованы.

Анна САХАРОВА
По информации Кузьминской 

межрайонной прокуратуры

Новые кроссовки 
превратились 
в портмоне

Экономия на капремонте 
обернулась уголовным делом

Как прокуроры
округа борются
с коррупцией

АНТИТЕРРОР ЧТО ДЕЛАТЬ ПРИ РАЗНЫХ УРОВНЯХ ОПАСНОСТИ
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К
ак догово-
риться с ма-
леньким «не-
хочухой», рас-
сказала на от-

крытой встрече с жителями 
в библиотеке №129 на ули-
це Перерве семейный пси-
холог Елена Марта.

1 Почему дети 
становятся 
«нехочухами»?

Некоторые дети говорят 
«нет» всему новому, ведь 
это угрожает их привыч-
ному, безопасному миру. 
Здесь важно показать, что 
новое не обязательно не-
сёт угрозу, а бывает радост-
ным и интересным. Неко-
торым детям нужно по-
чувствовать успех, чтобы 
сказать «да». Если новая 
одежда вызывает отторже-
ние, а новые игры раздра-
жают, попробуйте вписать 
новое в знакомые прави-
ла. Новую футболку мож-
но приложить к любимым 
джинсам: «Посмотри, как 
классно смотрится! Попро-
буй примерить! А не понра-
вится — снимешь».

За отказами также могут 
прятаться замаскирован-
ные обиды на родителей 
или протест против слиш-
ком сильного контроля.

2 Что делать 
с истерикой?

Допустим, вы уступи-
ли детской истерике. Ре-
бёнок счастлив: получил 
желаемое. Вы довольны: 
ребёнок перестал пла-
кать. Но на самом деле 
вы закрепили реакцию, 
показали ребёнку, что он 
выбрал правильный путь 
достижения цели, поощ-
рили его. Теперь он бу-
дет знать: захотел что-то 
— просто истери. Тор-
говля вроде «в этот раз я 
тебе уступил, но в следу-
ющий раз…» не работа-
ет. И думать, что ребё-
нок эту реакцию перера-
стёт, — ложный путь. Он 
вырастет, и истерика вы-
растет вместе с ним: ста-
нет добиваться желаемо-
го с помощью истерики от 
родителей, от педагогов, 
от друзей, от возлюблен-
ных, от собственных де-
тей, от жизни.

Что делать? Не реаги-
ровать! Не торговаться! 
Ни в коем случае ребё-
нок не должен достигнуть 
успеха и получить жела-
емое таким способом.

Единственное, к чему 
должна привести исте-
рика, — к ухудшению 
положения для ребён-
ка. Например, не купи-
ли конфету — и последо-
вала истерика, значит, и 
завтра конфет не будет, 
а ещё пара всхлипов — и 
до конца недели останем-
ся без сладкого. Ребёнок 
будет вынужден изобре-
тать другие, более кон-
структивные способы до-
стижения успеха.

3 Как можно 
договориться 
с «нехочухой»?

Подумайте вместе, к 
чему может привести от-
каз. Можно сочинить сказ-
ку, где герой отказывается 
от того же, что и ребёнок, 
и вместе придумать, через 
какие сложности проходит 
герой.

Ещё один вариант: вы 
решили готовить на обед 
гречку и точно знаете, 
что это вызовет протест. 
Просто предлагаете: ты 
хочешь молочную греч-

невую кашу или гречку 
с курочкой? Получится, 
что ребёнок ест то, что 
сам выбрал и захотел.

4 В каких случаях 
стоит пойти 
на уступки?

Можно условно разде-
лить свои требования на 
несколько типов. Необ-
ходимые — выполнять их 
нужно обязательно: хо-
дить в садик или в школу, 
делать уроки, заправлять 
кровать, чистить зубы, в 
определённое время вы-
ключать телевизор или 
компьютер.

Развивающие — посе-
тить праздник или пойти 
на каток. Здесь желатель-
но заинтересовать ребён-
ка, найти подход, но хоро-
шо бы, чтобы эти требо-
вания переросли в поже-
лания и допускали отказ.

Индивидуальные — 
здесь вы как бы сходите с 

родительской позиции и 
на равных делитесь с ре-
бёнком своими предпо-
чтениями, а ребёнок мо-
жет отказать — и это бу-
дет просто проявлением 
его личности.

5 Стоит ли 
обращаться 
к специалисту?

Если ребёнку ничего не 
нужно, не интересно или 
он, наоборот, никогда ни 
от чего не отказывается. 
Если никак не получается 
найти общий язык с ма-
лышом. Если ребёнок уже 
привык добиваться свое-
го истериками. Во всех 
этих ситуациях в первую 
очередь помощь психоло-
га нужна родителям, ведь 
ситуация зависит только 
от них. Задача психолога 
— помочь вам выстроить 
отношения и взаимодей-
ствие с ребёнком.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Пять вопросов психологу о детском «не хочу»

Прекратить истерику!

Помощь 
психолога 
нужна 
не ребёнку, 
а родителям
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Многострунная 
коллекция
Кати Просвириной

Дома у жительницы Вол-
гоградского проспекта Ка-
терины Просвириной хра-
нится целая коллекция му-
зыкальных инструментов.

— Началось всё с синте-
затора лет пять назад. Я ре-
шила научиться играть на 
фортепиано.  

Позже Катерина Просви-
рина начала учиться играть 
на этнических барабанах в 
Global Beat School у Алек-
сандра Бочагова. Помимо 
этого, девушка коллекци-
онирует гитары.

— Мою любимую и са-
мую первую гитару мне 
подарили на день рожде-
ния. Другая гитара доста-
лась мне от отчима, но она 
скорее экспонат, так как не 
держит строй. Ещё одну мне 
отдали в разобранном виде, 
а электрогитару я купила, 
когда училась в школе, — 
уточнила Просвирина. 

Настоящая цыганская се-
миструнка попала к Кате-
рине после того, как её вы-
кинули соседи-цыгане.

— Мы с мамой нашли се-
миструнку, полуразбитую, 
в подъезде. Но она очень 
красивая и даже инкрусти-
рована перламутром, — до-
бавила коллекционер.

Нина 
ДЕМЕНТЬЕВА

Делегация района Братеево оценила результаты модернизации 
Московского НПЗ

Жители соседнего с 
ЮВАО района Братеево 
побывали на территории 
Московского нефтепе-
рерабатывающего завода 
(МНПЗ), где ознакомились 
с результатами экологиче-
ской модернизации произ-
водственной площадки, 
начатой в 2011 году. 

Специалисты предпри-
ятия рассказали делега-
там об автоматизирован-
ной системе мониторин-
га атмосферного воздуха 
(АСМВ), которую столич-
ный НПЗ начал внед рять в 
2015 году одним из первых 
в России. Датчики конт-
роля на заводской терри-
тории ежедневно забира-
ют пробы воздуха и пере-
дают полученные сведе-
ния в Мос экомониторинг 
в режиме онлайн. Также 
на территории и в преде-
лах санитарно-защитной 

зоны регулярно отбира-
ются пробы воздуха. Что-
бы москвичи сами могли 
ознакомиться с резуль-
татами проверки в любое 
время, данные публику-
ются на большом экране 
— экоинформере, установ-
ленном на улице Капотне, 
а также на сайте Москов-
ского НПЗ. Кроме того, 
возле завода размещены 
две автоматизированные 
станции контроля загазо-
ванности городской служ-
бы мониторинга. 

Осмотрели делегаты и 
уникальные биологиче-
ские очистные сооруже-
ния «Биосфера». Они были 
запущены этой осенью и 
стали одним из главных 
событий Года экологии в 
России. Новый комплекс 
благодаря многоступенча-
той технологии фильтра-
ции обеспечивает очист-

ку сточных вод до 99,9%. 
Это значит, что большая 
часть воды будет повтор-
но использоваться в про-
изводстве, снижая нагруз-
ку на городские очистные 
сооружения и сокращая 
потребление речной воды. 

Также жители Брате-
ева посетили площадку, 
где активно ведётся стро-
ительство комбиниро-
ванной установки пере-
работки нефти «Евро+». 
Она заменит пять уста-
ревших производствен-
ных комплексов и суще-
ственно уменьшит общее 
воздействие завода на 
окружающую среду. При 
этом МНПЗ за счёт новой 
установки сможет увели-
чить глубину переработки 
чёрного золота, повысив 
объёмы выпуска светлых 
нефтепродуктов и эколо-
гического топлива между-

народного класса Евро-5. 
— Сегодня мы вновь 

убедились в том, что за-
вод очень много делает 
для того, чтобы активно 
меняться к лучшему. Мы 
познакомились с реализо-
ванными проектами, узна-
ли о дальнейших планах по 
улучшению технических 
и экологических характе-
ристик производства. Мы 

продолжим наблюдать за 
процессом модернизации 
Московского НПЗ, темпы 
и результаты которой все-
ляют оптимизм, — поды-
тожил глава муниципаль-
ного округа Братеево Алек-
сандр Серёгин. 

Первые итоги комплекс-
ной программы рекон-
струкции Московского 
НПЗ уже позволили заво-

ду вдвое снизить влияние 
на окружающую среду, 
в частности воздействие 
на воздух сократилось на 
36%. Модернизация пред-
приятия продолжится до 
2020 года. К этому момен-
ту завод в Капотне сокра-
тил общее воздействие на 
экологическую обстанов-
ку ещё на 50%.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Хобби

«Не буду есть твою кашу, 
если…»

Жители Братеева прошлись по цехам МНПЗ
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Н
а днях умер 
Герой Со-
ветского Со-
юза, полков-
ник, лётчик-

штурмовик Пётр Ивано-
вич Седельников — по не 
подтверждённым пока 
данным, последний Ге-
рой Советского Союза в 
Выхине-Жулебине.

Ему было 95 лет. Что 
скрывается за напечатан-
ными чёрным по белому 
строчками биографии, ка-
ково это: «призвался», «вое-
вал», «111 боевых вылетов»?

Для сравнения: у амери-
канских лётчиков во время 
Второй мировой был пре-
дел количества вылетов — 
20 боевых. Ну от лихости 
они совершали ещё по пять 
полётов, признаваясь, что 
эти последние — букваль-
но за чертой смерти.

Что тогда мог сказать 
Пётр Иванович Седель-
ников?

Немногословность и 
скромность — отличи-
тельные черты настоящего 
фронтовика, а не штабного 
писаря. Не много сообщил 
о себе Пётр Иванович и уче-
никам гимназического от-

деления школы №1363, где 
создан музей боевой славы.

Но всё-таки кое о чём 
он рассказал. И каждый 
из этих трёх им описан-
ных случаев — за гранью 
реальности, будто сама 
судьба хранила лётчика.

В земле и в масле

— Набрал высоту по-
больше и пошёл прямо на 
паровоз. И только сбро-
сил бомбу, слышу — мо-
тор барахлит и глохнет. 

Зенитка фашистская не 
промазала. Повернул к 
своим, пошёл по крат-
чайшей. Линию фронта 
проходил на высоте ме-
тров пятидесяти. Как не 
сбили — ума не прило-
жу! Когда садился, руч-
ку управления зажало, я 
её не смог полностью вы-
брать на себя. Винт отва-
лился, шасси сломались, 
а на мне — только цара-
пины! И весь в земле и в 
масле… Наши поверить не 
могли своим глазам.

Никто живой 
тут не прошёл

— Однажды сел на поле, 
где росли подсолнухи: по-
сле госпиталя досталась 
машина с неисправным 
мотором. Ну сел, иду к 
своим. Смотрю, вдалеке 
женщины стоят и плат-
ками мне машут. По виду 
свои, деревенские, наши. 
«Видать, обрадовались, 
что не фриц», — думаю. 
Подхожу. А они мне: «Род-
ной! Да как же ты живой-

то остался?! Здесь же мин-
ное поле, никто ещё жи-
вым по нему не прошёл».

И третий случай

— Подбили меня. Сел на 
вражеской территории. А 
в плен попасть — страш-
нее для нас не было. Надо 
мною двое наших кружат: 
мол, сесть? Забрать тебя? А 

куда там сесть: немцы ог-
нём поливают! Вместе со 
мной ребята пропадут…

Рукой им махнул: не 
надо! Я сам!

И взлетел! Не знаю как, 
но взлетел! И доковылял 
до своих…

Героем Советского Союза 
он стал в 1945 году, в февра-
ле. Долго служил в авиации. 
Потом поселился в Выхине.

— Каким он был чело-
веком? — спрашиваю я 
Бориса Рутберга, педаго-
га школы №1363, рядом с 
которой жил Пётр Ивано-
вич и куда его часто при-
глашали к ученикам.

— Сказать замечательным 
— как бы ничего и не ска-
зать. Скромным и добрым 
он был. Геройством не козы-
рял. И вот поднялся в небо, в 
свой последний полёт…

Петра Ивановича похо-
ронили с воинскими по-
честями, под залпы трое-
кратного последнего са-
люта.

А в школьном музее его 
портрет теперь будет в тра-
урной рамке.

Память о нём — чистая 
и светлая.

Игорь 
ВОЕВОДИН

Пешком 
по минному 
полю

Последний полёт 
полковника Седельникова
Самый смелый лётчик страны скромно жил в Выхине-Жулебине

В А лександровском 
саду состоялась патриоти-
ческая акция «Путь солда-
та». По традиции она про-
водится три раза в год: на-
кануне Дня Победы, Дня 
памяти и скорби и годов-
щины Битвы за Москву. 
В акции приняли уча-
стие жители пяти столич-
ных округов, в том числе 
представители ветеран-
ских организаций, педа-
гоги и учащиеся школы 
№641 им. Сергея Есени-
на в районе Кузьминки.

— Мы участвуем в ак-
ции «Путь солдата» уже 
третий раз, — рассказа-
ла директор школы Ма-
рия Поляткова. — Каж-
дый раз сюда приходят 
разные дети и взрослые. 
Для нас большая честь — 
возложить цветы к Моги-
ле Неизвестного Солдата в 
преддверии такой знаме-
нательной даты, как Бит-
ва за Москву.

В школе №641 ведётся 
большая работа по воен-
но-патриотическому вос-
питанию. 

— Вместе с детьми мы 
посадили на территории 
школы 14 деревьев. На 
каждом из них — памят-

ная ленточка, — поделил-
ся ветеран Василий Фило-
нов. — А сегодня здесь, на 
Красной площади, вспо-
минаем всех защитников 
нашей столицы.

— Акцию «Путь солда-
та» мы начинали в 2016 
году с тремя столичны-
ми округами, тогда нас 
было 150 человек. На этот 
раз в ней приняли участие 
уже 400 москвичей, в том 
числе жители Юго-Вос-
точного округа столицы. 
Думаю, что с каждым го-
дом число её участников 
будет расти, — подчерк-
нула инициатор акции 
депутат Государствен-

ной думы Ирина Белых.
В торжественной обста-

новке участники акции 
возложили цветы к Моги-
ле Неизвестного Солдата. 
После церемонии школь-
ники из ЮВАО — участ-
ники проекта «Москов-
ский экскурсовод», кото-
рый также реализуется по 
инициативе И.В.Белых, — 
провели экскурсии для 
жителей и гостей сто-
лицы. Девятиклассни-
ца из школы №641 Вале-
рия Владыкина расска-
зала об истории создания 
Александровского сада и 
Вечного огня.

Екатерина ЦВЕТКОВА

Школьники и ветераны ЮВАО 
приняли участие в акции 
«Путь солдата»

Праздничный концерт в КЦ «Москвич» 
был посвящён годовщине 
Битвы под Москвой

В к ультурном цен-
тре «Москвич» прошла 
праздничная акция, по-
свящённая 76-й годовщи-
не конт р наступления под 
Москвой.

— Культурный центр 
«Москвич» вмещает в себя 
около тысячи человек, я, 
здороваясь почти с каж-
дым из вас, понимала, что 
мы одна дружная семья, — 
сказала Ольга Корчаги-
на, начальник Управле-

ния социальной защиты 
населения ЮВАО. — Нас 
здесь собрало очень важ-
ное событие в истории на-
шей страны — 76-я годов-
щина контрнаступления 
под Москвой. Я передаю 
вам слова благодарности 
и приветствия от мини-
стра Правительства Мо-
сквы Владимира Петро-
сяна и от префекта ЮВАО 
Андрея Цыбина.

— В зале собрались 

люди разного возраста, 
разного вероисповедания, 
разных национальностей, 
— сказал Олег Щербаков, 
председатель Совета ве-
теранов ЮВАО. — Нас 
здесь вместе собрала па-
мять. Память о тех грозо-
вых годах, которые пере-
жила наша Родина. 

Для гостей КЦ «Мо-
сквич» состоялся празд-
ничный концерт.

Ирина ЛАПОВОК
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Фронтовой 
штурмовик 

Ил-2

Во время торжественной церемонии

На концерт пригласили ветеранов
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Н
а открытый 
предновогод-
ний семей-
ный празд-
н и к п ри-

глашает жителей окру-
га Культурный центр им. 
И.М.Астахова (ул. Люб-
линская, 149). Он прой-
дёт в субботу, 16 декабря.

Погуляем, потанцуем

Праздник начнётся в 
12.00 на площадке перед 
главным входом в куль-
турный центр. Откроет его 
молодёжный клуб по ин-
тересам «Спектр». Гостям 
скучать не придётся: их 
ждут «Весёлые семейные 
старты», пляски, игры, 
танцевальные и спортив-
ные флешмобы. А самых 
маленьких гостей культур-
ного центра будут развле-
кать аниматоры. Парал-
лельно на площадке будут 
проходить концерты кол-
лективов «Фортуна», «Су-
дарушка» и других.

Выбирай самую 
красивую

— Гвоздём праздни-
ка станет дефиле самых 
красивых девочек наше-
го округа – мини-мисс, — 

которое начнётся в 17.30, 
— рассказали организато-
ры праздника. – Участни-
цы от 4 до 13 лет пройдут 
перед гостями в ориги-
нальных платьях-обра-

зах, которые они приду-
мали и смастерили вме-
сте с родителями. А ещё 
— расскажут, почему 
они выбрали этот образ. 
У всех гостей праздника 

будет возможность отдать 
свой голос за одну из кон-
курсанток.

А потом начнётся насто-
ящий бал-маскарад (при-
сутствие в карнавальных 
костюмах приветствуется), 
в котором примут участие 
все желающие дети. Ор-
кестр будет играть класси-
ческую музыку, воспитан-
ники кадетской школы 
продемонстрируют вальс и 
полонез. А ещё гостей ждут 
световое шоу, новогодняя 
сказка и театральная игра, 
в которой маленькие зрите-
ли при желании сами пре-
вратятся в актёров.

Вечером — классика

А в 20.00 начнётся кон-
церт для взрослых. Перед 
гостями выступит веду-
щий вокальный коллек-
тив Москвы «Гармония» 
под руководством Люд-
милы Булатовой. В его 
репертуаре оперная клас-
сика и романсы.

Вход на все площадки 
праздника свободный.

Алексей ТУМАНОВ

Справки: 8-925-229-7850,
Даниил Сергеевич Иванов, 
руководитель 
спецпроектов

Досуг

День гор отметят 
в Кузьминках

На интерактивное занятие 
«А где-то далеко в горах» 
приглашает детей и взрос-
лых 14 декабря в 14.00 ГПБУ 
«Мосприрода». Оно пройдёт 
в природно-историческом 
парке «Кузьминки-Люблино» 
(ул. Кузьминская, 10, стр. 1). 
Гостей ждут рассказы о го-
рах, документальный фильм-
презентация и мастер-класс 
по живописи «Рисуем горы». 
Участие бесплатное.

Пиратский рок-н-ролл 
на Перерве

В Медиацентре на Братис-
лавской (ул. Перерва, 56/2) 
16 декабря пройдёт концерт 
группы «Дети капитана Мор-
гана». Музыканты не зря при-
думали себе такое пиратское 
название: они исполняют зажи-
гательные песни в ритмах рок-
н-ролла, босановы и джаза под 
аккомпанемент гитар, форте-
пиано, дальневосточного бара-
бана думбека и мелодики. На-
чало в 19.00, вход свободный. 

Японское кино 
в «Факеле»

17 декабря кинотеатр «Фа-
кел» (ш. Энтузиастов, 15/16) 
приглашает на просмотр куль-
тового фантастического бое-
вика «Гамера 3. Возвращение 
Дьявола» японского режиссё-
ра Сюсукэ Канэко. Это фильм 
о баталиях древних богов и о 
гигантской черепахе, которая 
считается вторым по популяр-
ности монстром в Японии по-
сле Годзиллы. Показ пройдёт 
на языке оригинала с субти-
трами. Начало в 19.00, вход 
бесплатный, 16+.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Афиша

Гулянья, романсы 
и конкурс красоты
На Люблинской проголосуют за мини-мисс ЮВАО

На празднике 
гости 
превратятся 
в артистов
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В День юриста, 3 декабря, в Юго-Восточ-
ном округе уже в четвёртый раз прошёл фи-
нал олимпиады школьников по общество-
знанию на кубок прокурора Юго-Восточного 
округа Москвы. Организатором мероприя-
тия является Прокуратура ЮВАО. Операто-
ром конкурса выступило ГБУ «Досуговый, 
социально-воспитательный, физкультурно-
оздоровительный и спортивный центр рабо-
ты с населением «Аист».

Олимпиада традиционно проводится в 
два этапа. В этом году в олимпиаде при-
няли участие образовательные органи-
зации из всех административных окру-
гов города. 

В заочном школьном этапе приняли уча-
стие 736 учащихся 11-х классов из 100 обра-
зовательных организаций города Москвы. 

После проведения школьного этапа орг-
комитет выбрал 50 школьников из тех 50 об-

разовательных организаций, учащиеся ко-
торых показали наиболее высокие резуль-
таты при решении заданий заочного этапа 
олимпиады. Именно этих школьников оргко-

митет пригласил для участия в очном туре 
олимпиады.

Участников финала приветствовал пред-
седатель жюри прокурор Юго-Восточного 
округа Михаил Щербаков.

— Мы проводим её для того, чтобы вос-
питать наших ребят, для их подготовки к бу-
дущей профессиональной деятельности, — 
сказал Михаил Щербаков. — Одно из поло-
жений олимпиады — отбор будущих абиту-
риентов в Институт прокуратуры.

Победителем олимпиады школьников по 
обществознанию на кубок прокурора Юго-
Восточного округа Москвы стал Павлов Ни-
кита из ГБОУ СОШ №1409 Северного ад-
министративного округа города Москвы. 

— Я уже твёрдо решил, что буду посту-
пать в юридический вуз, — сказал он. 

Иван 
ГОЛОВЧЕНКО

Кубок прокурора ЮВАО уехал в Северный округ

ГТО на улице 
Трофимова

Сдать нормы ГТО по плаванию 
можно в бассейне ФОКа «Южно-
портовый» (ул. Трофимова, 30, 
корп. 3) в понедельник с 20.45 
до 21.30 и в воскресенье с 14.45 
до 15.30. При себе необходимо 
иметь документ, удостоверяю-
щий личность, спортивную фор-
му, медицинский допуск и УИН-
номер, который выдаётся при ре-
гистрации на официальном сай-
те gto.ru. Подробности на сайте 
спорт ювао.рф в разделе 
«ГТО».

Если вы грезите нео-
бычным отдыхом, если 
хотите узнать, каково это 
— обходиться без благ ци-
вилизации, приходите 16 
декабря в 16.00 в творче-
ское пространство «Сим-
вол» (ул. Золоторожский 
Вал, 11, корп. 20). Там 
пройдёт встреча с отчаян-
ными людьми, спортсме-
нами и экстремалами, ре-
шившими покорить мара-
фон Elton Volgabus Ultra-
Trail.

— Им придётся про-
бежать десятки киломе-
тров по окрестностям озе-
ра Эльтон, — рассказыва-
ет организатор меропри-
ятия Мария Януц. — Это 
крупнейшее озеро Волго-
градской области и самое 
большое по площади ми-
неральное озеро Европы. 
Жара до 50 градусов, со-
лончаки, недостаток пре-
сной воды и высокие фи-
зические нагрузки — всё 
это им придётся преодо-

леть. А главное — преодо-
леть своё «не могу» и «не-
возможно».

Гости встречи расска-
жут, как подготовить ор-
ганизм к экстремальным 
нагрузкам. Любопытно, 
что современному челове-
ку бывает легче обойтись 
малыми бытовыми удоб-
ствами, нежели остать-
ся без средств коммуни-
кации: планшета, смарт-
фона, Интернета. Так что 
преодоление подобной 

коммуникационной за-
висимости — важная со-
ставляющая подготовки к 
подобным испытаниям.

Алексей ТУМАНОВ

Обязательна регистрация 
на сайте simvolplace.ru. 
Группа Elton Volgabus Ultra-Trail 
во «ВКонтакте»: 
vk.com/eltonultratrail

На Золоторожском пройдёт встреча с экстремалами 
Ал
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Дети любят карнавал

Экстремалы 
собираются 
побегать 
в пустыне

Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU
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М
олодая 
актри-
са Поли-
на Чер-
нышова 

принимает поздравления 
друзей, коллег и поклон-
ников в связи с выходом 
двух долгожданных пре-
мьер: полнометражного 
художественного фильма 
«Легенда о Коловрате» и 
сериала «Доктор Рихтер» 
на телеканале «Россия». 
В первом Полина сыгра-
ла жену главного героя 
Евпатия Коловрата, 
а во втором — врача Оль-
гу Ходасевич.

Историческая 
романтика

— Полина, премьеры 
фильмов случились прак-
тически одновременно, 
а снимались они с какой 
разницей во времени?

— Сначала сняли «Ле-
генду о Коловрате» — зи-
мой, а весной уже нача-
лась работа над «Док-
тором Рихтером», и шла 
она полгода. Пауза меж-
ду ними была достаточ-
но большой, так что мне 
не нужно было отвыкать 
от одного образа, чтобы 
привыкнуть к другому. К 
тому же в фильме «Легенда 
о Коловрате» у меня было 
всего шесть съёмочных 
дней. Роль моя небольшая, 
но очень важная. Я играю 
Настю, жену главного ге-
роя — Коловрата.

— Интересно сниматься 
в историческом проекте? 
Как это — оказаться в 
XIII веке?

— Я обожаю всё, что свя-
зано со стариной: мне ка-
жется, что всё это ещё раз 

напоминает о волшебстве 
жизни, о её безгранично-
сти. Когда ты приходишь 
на площадку, а там пре-
красные бородатые муж-
чины: с мечами, на ко-
нях, в шлемах, — хочешь 
не хочешь, а начинаешь 
представлять, как раньше 
люди жили. А правда, как 
они жили? Ведь у них не 
было телевизора, Интер-
нета. О чём они вообще ве-
черами говорили, чем за-
нимались, о чём думали? 
У меня в голове всё исто-
рическое очень романти-
зируется. 

— А как вам костюмы 
XIII века?

— Это что-то необык-
новенное! Нам, девоч-
кам, что надо? Кокош-
ник, коса, платье краси-
вое — и всё, уже счастье! 
А мне как раз приделы-
вали длинные волосы, 
надевали костюмы мно-
гослойные. Украшения 
жемчужные, повязочка 
кожаная, серёжки с го-
лубями, в косе голуби то 
есть, — это всё очень кра-
сиво. Как и весь фильм. Я 
поражалась: как костюме-
ры смогли одеть столь-
ко людей?! Ведь снима-
лось очень много арти-
стов, большая массовка. 
И каждый костюм про-
работан до мельчайших 
подробностей. Это тоже 
всё очень интересно — в 
сравнении с современ-
ностью. Но всё равно ты 
понимаешь, что играешь 
здесь, сейчас. Я, напри-
мер, в этой картине отве-
чаю за любовь, за семью. 
А любовь — что тогда, что 
сейчас, — она не измени-
лась, как и отношения 
мужчины и женщины.

Добрый 
и злой Серебряков

— Кого играет в «Ле-
генде о Коловрате» ваш 
шеф из «Доктора Рихтера» 
Алексей Серебряков?

— Князя Юрия. Но мы 
на площадке всего один 
раз встретились. Он был 
такой суровый!.. А на 
съёмках «Рихтера» оказа-
лось, что Серебряков — та-
кой добрый человек! Про-
сто со стороны он, как и 
его Рихтер, кажется за-
крытым, колючим. А на 
самом деле, когда ты по-
падаешь в его круг, пони-
маешь, что он — солнце! 
Очень хороший!

— Когда получили 
сценарий этого сериала, 
не ужаснулись от обилия 
медицинских терминов, 
диагнозов, кровавых слу-
чаев и операций, которые 
придётся играть?

— На самом деле я дол-
го думала: соглашаться 
или нет? Мне казалось, 
что по сюжету в сериа-
ле всё достаточно одно-
образно, нет разворотов 
душевных. Моя героиня 
очень строгая, она вся в 
себе. А я хочу, чтобы было 
наоборот. Мне даже Ак-
синью в «Тихом Доне», 
которую я играла, в идеа-
ле хотелось бы сделать бо-
лее открытой. Я всё-таки 
многое внутри держала. А 
тут опять всё нужно вну-
три держать! А все роли — 
они ещё на жизнь как-то 
влияют, переходят к тебе. 
И я не хотела уходить в 
себя, становиться взрос-
лее, становиться серьёз-
ным врачом. Мне хоте-
лось быть собой, девчон-
кой. Но почему-то снова 

сдержанная, правильная, 
зануда… Я подумала: «Ну 
ёлки! Так и правда стану 
занудой!» Но потом по-
думала и решила, что 
опыт всё-таки нужен. 
И теперь очень рада, 
что согласилась.

— А некоторая 
«сказочность» 
сюжета не сму-
щала? Всё-таки 
все ходят в по-
ликлиники, вре-
мя от времени 
лежат в больни-
цах и понимают, 
что так чётко, 
оперативно, про-
фессионально, 
как в «Докторе 
Рихтере», если 
и бывает, то не 
часто…

— Да, я пони-
маю, о чём вы… 
Одно дело, ког-
да смотришь 
«Доктора Хау-
са» на англий-
ском языке, с пе-
реводом, — ты 
отстранённо смо-
тришь на эти ситуа-
ции и веришь. А когда на 
русском русские ребята по-
казывают все эти истории 
— это уже по-другому вос-
принимается. Но реакция 
на сериал у всех разная, 
кстати. Кто-то не верит в 
нашего «доктора Хауса — 
Рихтера», кто-то говорит, 

Персона

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЮВК»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Юго-Восточный курьер» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Юго-Восточный курьер»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

Полина Чернышова: 
Как любили в XIII веке 
Актриса рассказала о неожиданных поворотах сюжета
в популярных телесериалах

Девочки 
любят 
кокошники 
и ленты
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что наш в сто раз лучше. 
У всех своё мнение, и это 
хорошо.

Диагноз 
ставит телевизор

— Я вот верю, что Анна 
Михалкова — настоящий 
главврач…

— Михалкова — это 
просто нечто! Для меня 
она — настоящий врач, 
верю на сто процентов! 
Возможно, ещё и потому, 
что у нас не было совмест-
ных сцен. А когда мы с ре-
бятами все вместе думаем 
над диагнозом, мне на это 
смотреть немного смешно: 
мы такие там важные, се-
рьёзные, с такими умны-
ми лицами сидим! А на са-
мом деле мы сначала во-
обще не могли выговорить 
эти слова. И это ужас-
но: когда ты думаешь не о 
том, как сыграть, а как всё 
это выучить и произнести. 
Лично у меня был зажим 
из-за этого. У меня, на-
пример, медленные моз-
ги. Мне, чтобы что-то по-
нять, нужно подумать. А 
там мне говорили: «Поли-
на, врачи не могут так дол-
го думать! Они не вспоми-
нают: у них всё это на ав-
томате!» От этого у меня 
была некоторая неуверен-
ность, мучила совесть, что 
я не всегда знаю, о чём го-
ворю.

— На экране этого со-
всем не видно. У вас пре-
красно сыграны нюансы и 
даже полунюансы — когда 
вы общаетесь с коллегами, 
с пациентами, с их родите-
лями…

— Правда? Я пока не по-
смотрела весь сериал. Но 
обязательно посмотрю его. 
Сейчас в Театре на Малой 
Бронной с Павлом Сафо-
новым выпускаем спек-
такль «Горе от ума», прихо-
жу домой, когда сериал уже 
закончился… Да и телеви-
зор уже нет сил смотреть.

— Синдрома перво-
курсника не случилось: 
на фоне таких диагнозов 
ничего не кололо, не чеса-
лось, не обострялось?

— Да у нас ещё круче! Я 
вчера прихожу домой, а у 
меня кошка мокрая! (Сме-
ётся.) И мама с папой гово-

рят: «Полина, мы сегодня 
посмотрели серию про ал-
лергию. Вот, помыли кош-
ку, вытряхнули все поло-
вики!» А мама поняла, что 
ей нужно срочно уходить 
с работы и вообще боль-
ше отдыхать. Потому что 
у неё постоянный стресс, 

а из-за этого и аллергия. 
То есть родители диагно-
зы уже научились ставить 
по фильму! (Смеётся.)

— Продолжение «Док-
тора Рихтера» будет?

— Пока это не извест-
но даже нам. Ждём ито-
гов показа.

— Чего в дальнейшем 
хотелось бы от работы — 
от театра, от кино?

— Мне хочется делать то, 
что близко мне по душе, по 
теме. Актёр делает то, что 
захочет режиссёр. Но хо-

чется что-то и самой ска-
зать… Поэтому, наверное, 
в идеале я хотела бы сама 
снимать кино. Но это пока 
моя далёкая мечта. А сей-
час хочется интересных и 
честных проектов — мо-
жет, небольших, но с ду-
шой… Была детская меч-
та про Голливуд, но для 
этого нужно бросить род-
ных, друзей, театр, родной 
язык… Зачем? Здесь, у нас, 
тоже всё возможно!

Беседовала Лариса Зелинская 
(ИА «Столица»)

«Об этом мечтала вся 
Россия» — такой заго-
ловок я только что про-
читал в Интернете. Ин-
тересно стало: что же 
это за столь универ-
сальная мечта? Оказы-
вается, речь о недавней 
жеребьёвке чемпиона-
та мира по футболу, ко-
торый будущим летом 
пройдёт в Москве. За-
головок не оригинален. 
Очень многие сейчас ли-
куют по поводу выпав-
шего нам жребия. Дело 
в том, что соперники на 
первом этапе достались 
не очень сильные, — вот 
что вызвало массовый 
восторг. 

Радуются болельщи-
ки, футболисты, спор-
тивные фу нк ционе-
ры. И почему-то нико-
му не кажется странной 
эта сбывшаяся мечта — 
играть со слабыми со-
перниками. Казалось 
бы, любой спортсмен 
должен был бы, наобо-
рот, стремиться к воз-
можности соперничать с 
самыми сильными. Ведь 
со слабыми всегда мож-
но и во дворе поиграть. 

Тут, конечно, может 
быть такая логика: тех, 
кто послабее, легче побе-
дить, что позволит вый-
ти из группы и уж там 
встретиться с сильны-
ми командами. Но ведь 
никто не застрахован в 
спорте от неожиданных 
неудач. Можно и слабому 
проиграть, и не выйти из 
группы. Тогда вообще не 
сыграешь с сильнейши-
ми. Разве не обидно бу-
дет лишиться такой воз-

можности? А ведь будь 
жребий иным — пре-
стижные встречи мог-
ли бы быть гарантиро-
ваны уже на первом эта-
пе, в группе. И уступить 
грандам вовсе не зазор-
но. А если уж удастся по-
бедить, то и дальнейший 
путь может получиться 
более успешным.

Так можно ли считать, 
что нам так уж повезло? 
Во всяком случае, наш 
опыт прошлых чемпио-
натов заставляет в этом 
усомниться.

Вопрос это, разумеет-
ся, далеко не футболь-
ный. А очень даже фило-
софский. Кто-то из ум-
ных людей сказал, что 
очень часто в жизни на-
стоящим везением ока-
зывается как раз то, что 
та или иная наша мечта 
не сбывается. Такие при-
меры, пожалуй, каждый 
может припомнить из 
личного опыта.

Иногда только вре-
мя позволяет убедить-
ся, что столь желанный 
когда-то путь на самом 
деле вёл в тупик, а та 
или иная цель, к кото-
рой ты стремился, была 
для тебя разрушитель-
ной. В православном бо-
гословии эта тема очень 
популярна. Это целая 
наука о том, чего стоит 
просить в молитвах и 
как относиться к их ис-
полнению.

Великий Иоанн Злато-
уст, например, в одном из 
своих сочинений писал 
так: «Не получить проси-
мого часто бывает полез-
нее, нежели получить».

Cвой взгляд
Валерий КОНОВАЛОВ

И неизвестно, 
кому повезло

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
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Михалкова —
настоящий 
врач

Кадр из фильма 
«Доктор Рихтер»

Кадр из киносказки 
«Легенда о Коловрате»
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Красавица ЮВАО

Продолжается фо-
токонкурс «Красавица 
ЮВАО». Фотографии пре-
тенденток на титул самой 
обаятельной и привлека-
тельной мы опуб ликуем 
на нашем сайте, где будет 
организовано онлайн-го-
лосование. 

Шлите фото по адресу: 
uvkurier@mail.ru. Фор-
мат: jpeg. Размер фото-
графии должен быть боль-
ше 500 Кб. Обязательное 
условие — маленький 
рассказ претендентки о 
себе: сколько ей лет, чем 
занимается, чем увлека-
ется, о чём мечтает. 

Кстати, наш фотокон-
курс проводится и в соц-
сетях — окружных и рай-
онных. Все фото, не во-
шедшие в газету, опубли-
куем в пабликах. Можно 
оставить там свои ком-
ментарии и лайки. Это бу-
дет учитываться при под-
ведении итогов конкурса.

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: uvkurier@mail.ru redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: (495)681-3645

Сканворд

А
ктриса Татьяна Арнтгольц рас-
сказывает, что в детстве она и 
её сестра Ольга были сладко-
ежками. Любили торты, моро-

женое. Сейчас для них эти лакомства — 
запретный плод. Также актриса избега-
ет белого хлеба, копчёностей, жирных 
продуктов, соусов и старается больше 
пить зелёного чая.

В семье Татьяны часто готовят салат, 
который помогает поддерживать фи-

гуру в норме и хорошо утоляет голод.
Первым делом нужно отварить два 

яйца. Рукколу можно порвать руками, 
а зелень петрушки и укропа мелко на-
резать. Теперь нужно нарезать пару по-
мидорин, столько же свеженьких огур-
чиков, сладкий перец, сладкий крас-
ный лук. Отваренные яйца разрежем 
на кусочки, соединим с зеленью и ово-
щами и перемешаем. 

Теперь займёмся креветками. При-
мерно 500 граммов очищенных кре-

веток обжарим со специями и доба-
вим в салат. Заправкой будет олив-
ковое масло или бальзамический 
уксус. Впрочем, можно использо-
вать и то и другое.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ 

Креветки, яйца, 
руккола
Салат «Будь в форме» 
от актрисы Татьяны Арнтгольц

Маргарита Курносова живёт в Ни-
жегородском. Она окончила 
МИТРО и работает ведущей фи-
нансовых новостей на телевиде-
нии. Активно занимается спортом. 
Мечтает отправиться в путеше-
ствие в Абу-Даби, там ведь откры-
ли Лувр.

Фотоконкурс

– Можно баночку буду-
щего?
– Вам какого?
– Светлого, пожалуй-
ста. 

В ресторане:
— Официант, ваш шни-
цель на вкус напоминает 
старый стоптанный до-
машний шлёпанец, на-
тёртый луком!
— Поразительно, что 
вам приходилось есть 
в вашей жизни!

— Вставай! Будильник 
звонит!
— Я перезвоню... 

— Сеня! Шо ты бегаешь 
как идиёт с той мухобой-
кой?
— Роза, не мешай мине! 
Я таки убил пять мух: 
трёх самцов и две самки!
— Как ты узнал?!
— А шо тут узнавать? 
Три на банке с пивом, а 
две на телефоне...

Парень шарит по авто-
сайтам, смотрит маши-
ны из недешёвых. Кол-
лега по офису:
— Машину себе выби-
раешь?
— Ага.
— На рабочий стол или 
в мобильный?

Я ненавижу тех, кто кор-
чит из себя культурных 
людей, разговаривая о 
Моцарте, при этом даже 
не видев ни одной из его 
картин!

Анекдоты

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

По горизонтали: Викторина. 
Сом. Сутолока. Алупка. Анкета. 
Золотник. Данко. Астана. Псина. 
Топ. Прицеп. Кокс. Кади. Удод. 
Тиран. Картечь.

По вертикали: Брандспойт. 
Кондитер. Опекун. Рассказ. 
Спад. Док. Атлантида. Атолл. 
Оса. Уатт. Столп. НАТО. Кли-
нок. Мшара. Капсюль.

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
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На пожаре 
в Текстильщиках 
пострадал человек

В семь утра 30 ноября на-
чался пожар в доме 35, корп. 
1, на улице Юных Ленинцев: 
на площади 10 кв. метров 
сгорели личные вещи жиль-
цов и мебель. Гостья, остав-
шаяся у хозяев на ночь, была 
госпитализирована в НИИ 
им. Н.В.Склифосовского с 
ожогами и отравлением про-
дуктами горения. Предполо-
жительно причиной траге-
дии стала горящая свечка, 
поставленная на ночь в пла-
стиковый стакан.

В Рязанском 
при пожаре погиб 
человек

30 ноября в одной из квар-
тир дома 19, корп. 2, на улице 
Фёдора Полетаева загорелись 
личные вещи жильцов и ме-
бель. Огонь охватил площадь 
5 кв. метров. Женщина, нахо-
дившаяся в квартире, была 
госпитализирована и сконча-
лась в больнице. Предположи-
тельно причиной трагедии ста-
ло неосторожное обращение с 
огнём при курении.

Алёна КАЛАБУХОВА
По информации 

МЧС по ЮВАО

Пожары
За неделю в округе произошло 2 пожара и 9 возгораний.

Звёздный рецепт

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970
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